

# Gesundheitliche Folgen

Kumulierte Gewalterfahrungen in Kindheit und/oder Erwachsenenleben wirken sich nachhaltig auf die Gesundheit, das Gesundheitsverhalten und die gesundheitliche Chancengerechtigkeit insgesamt aus. Die Beeinträchtigungen umfassen ein breites Spektrum von körperlichen Verletzungen, psychosomatischen Beschwerden und/oder psychischen Erkrankungen.

## **Ein Leben in ständiger Angst und Anspannung macht krank!**

Körperliche Verletzungen sind eindeutig zu identifizieren und erleichtern dadurch das Fragen nach den Verletzungsgründen. Weitaus schwieriger gestaltet sich das Erkennen von häuslicher Gewalt bei Folgeerkrankungen und chronischen Beschwerden.

Gesundheitliche Auswirkungen von Gewalt gegen Frauen und Mädchen